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致:立法會財務委員會

各位議員:

守護石仔嶺，集體不分家

1. 五月十二日立法會福利事務委員會討論「受新界東北新發展區計劃影響

的安老院舍(包括石仔嶺花園私營安老院舍)的安體事宜 J '當時列席會議發

言的兩位石仔嶺院友代表，哭訴跪求政府不要拆毀家園的突發情

景，我們非常痛心。眼見老人家不惜放下自尊，卑躬屈膝向高官提

出不遷不拆，保護家園的訴求，完全暴露政府為求發展，犧牲弱勢

老人，背棄以人為本施政方針的涼薄態度。

2. 5 月 14 日，社會署邀請聯會各經營者參與政府跨部門小組會議，解

釋政府方案的構思，得悉政府最初打算 2018 年第一期先清拆 11 幢

院舍，包括 3 種政府用途及 8 撞安老院舍，我們初步估算這會大幅

縮減 530 個宿位，受清拆影響的老人家數目遠超張建宗局長所講的

少於 300 人，圍內餘下的院舍根本沒有充足的剩餘床額全數吸納這

批院友，到時眾多院友被迫流離失所。聯會非常憤怒，質疑張局長

隱瞞真相!

3. 至於過渡至第二期 2023 年搬入新院舍大樓院友，必須先通過社薯的

統評機制合資格的篩選，換言之，一些尚能自理的院友即被拚棄門

外，既然政府口口聲聲會照顧每一位院友，為何文要他們承受被遺

棄的心理痛苦，這與張局長在立法會上的無縫交接，一切以老人家

的福祉為依歸的說法，明顯是瞞騙議員和公眾的偽善行為。

4. 聯會不能接受新院舍大樓以合約院舍的公開招標方式，因為令石仔

嶺的經營者不能絕對成功投標，日後新院舍大樓的院友、員工、經

營者人面全非，最終政府是親手毀滅了整個石仔嶺安老村。我們認

為新院舍大樓是原區重置計畫u ' 將石仔嶺的所有院友、員工及經營

者集體過渡至新大樓是合情合理的做法。



5. 無縫交接不能保證石仔嶺院友、員工可以全數過渡新大樓;公開招
標更是撤換石仔嶺的經營者。聯會不滿政府為了發展，拆散石仔嶺

家圈，踢走合作伙伴，另起爐娃強奪經營者在石仔嶺十七年來艱苦

開荒累積的資本和成果。

6. 政府既然認同石仔嶺長者村是成功例子，理應保留及發揚這類優質
安老院舍的模式。我們堅持守護石仔嶺，集體不分家的原則，要求

政府跨部門小組做到讓所有長者一起聚居，院獲員工維持照顧崗

位，經營者繼續營運提升服務質素的妥善重置方案。

7. 聯會明白政府的困難，亦無意影響東北新發展計劃，我們願意與政
府跨部門小組保持緊密溝通，探討任何能夠符合院友、院護、經營

者的集體不分家的可行方案，並且真正做到無縫交接的重置或保留

石仔嶺的妥善方案。

8. 補充一點，聯會擔憂政府利用跨部門小組與石仔嶺展開溝通的姿

態，旨在爭取議員通過工程撥款，在未有妥善安排下，做成石仔嶺

滅村毀家的既定事實。聯會懇請各位議員守護公義，照顧石仔嶺長

者村的弱勢社群，不要貿然通過撥款。

聯絡:蔣女士項目總幹事

電話:

電郵人

石仔嶺安老服務聯會

主席:黃中青敬呈

二O一四年五月十六日
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